

Outdoor Rekord: Die älteste Seilbahn der Welt in Bad Reichenhall

Ein technisches Meisterwerk von 1928

Foto: (c)Bad Reichenhall Tourismus & Stadtmarketing



Der Ingenieur Alois Zuegg und der Fabrikant Adolf Bleichert machten die Predigtstuhlbahn zu einem Pionierprojekt. Besonders revolutionär: die gewaltigen Spanngewichte, die auch heute noch im Einsatz sind. Zeitungen feierten damals die „Grande Dame der Alpen“ für Geschwindigkeit, Eleganz und Komfort – ideal für das anspruchsvolle Kurpublikum von Bad Reichenhall.

Museum der ältesten Seilbahn der Welt

2025 öffnete das Predigtstuhlbahn-Museum seine Türen. Hier erwarten Besucher:

- Originalteile und historische Exponate
- Interaktive Hörstationen mit Geschichten aus fast 100 Jahren Betrieb
- Kuriose Anekdoten, wie die berühmte zahme Gams vom Predigtstuhl
- Architektonische Highlights im Stil der „Neuen Sachlichkeit“

Das Museum ist in Tal- und Bergstation integriert und während der Betriebszeiten der Bahn geöffnet.

Outdoor-Erlebnis mit Rekord-Garantie

Die Fahrt dauert achteinhalb Minuten – vibrationsfrei, lautlos und mit spektakulärem Ausblick. Oben angekommen, warten Wanderwege, Kletterrouten und Skitouren. Besonders beliebt:

- Panoramawanderung Predigtstuhl-Runde (ca. 6 km, 2 Std.)
- Historischer Seilbahn-Steig (Rundweg mit Technik-Stationen)
- Winter: Skitouren-Klassiker Reichenhaller Hausberg

Heiraten auf 1.600 Metern Höhe

Wer auf Rekorde setzt, kann hier auch „Ja“ sagen – im Standesamt auf 1.600 Metern. Ob in der Art-déco-Bar „Evelynes“, den urigen „Max Stuben“ oder auf der Sonnenterrasse: Hochzeiten in der Predigtstuhlbahn sind einzigartig.



Foto: (c)Bad Reichenhall Tourismus & Stadtmarketing

Tipps für Outdoorer: Wandern & Skifahren am Predigtstuhl

- Herbst: goldene Farben, beste Fernsicht und weniger Andrang.
- Winter: Ski und Skitouren mit historischem Flair.
- Frühjahr: ideal für Technik-Fans, die nach der Fahrt das Museum besuchen.

FAQ zur Predigtstuhlbahn & Outdoor-Erlebnissen

Welche Wanderungen lohnen sich am Predigtstuhl?

Kurze Panoramamaruden oder längere Touren in die umliegenden Alpen – besonders schön: der Weg über die Schlegelmulde.

Kann man im Winter Skifahren?

Ja, es gibt Skitouren und Abfahrten – ein echter Geheimtipp für alle, die Tradition und Natur verbinden wollen.

Wie lange dauert die Fahrt mit der ältesten Seilbahn der Welt?
Nur 8,5 Minuten – mit fast 100 Jahren Technikgeschichte im Rücken.

Ist die Predigtstuhlbahn kinderfreundlich?
Absolut – Gondeln sind geräumig, die Fahrt ruhig und für Familien gut geeignet.

Gibt es Führungen im Museum?
Ja, zu ausgewählten Terminen mit spannenden Anekdoten und technischer Expertise.